



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
24 de febrero de 2016  
Español  
Original: francés/inglés

**Comité Encargado de las Organizaciones  
No Gubernamentales**  
**Continuación del período de sesiones de 2016**  
23 de mayo a 1 de junio y 10 de junio de 2016

**Informes cuatrienales sobre el período 2011-2014  
recibidos de organizaciones no gubernamentales  
reconocidas como entidades consultivas por el  
Consejo Económico y Social y presentados por  
conducto del Secretario General en cumplimiento  
de la resolución 1996/31**

**Nota del Secretario General\***

**Adición**

## Índice

	<i>Página</i>
1. Africa and Middle East Refugee Assistance . . . . .	3
2. Africa Youths International Development Foundation . . . . .	4
3. Asamblea Armenia de América . . . . .	5
4. Centro Indio para el Medio Ambiente y el Desarrollo Sostenible (India) . . . . .	6
5. Community Anti-Drug Coalitions of America . . . . .	8
6. Community Social Welfare Foundation . . . . .	9
7. Compassion Africa Aged Foundation . . . . .	10
8. Consejo Circumpolar Inuit . . . . .	10
9. Fundación Ecología y Desarrollo . . . . .	12
10. Fundación Internacional para Sistemas Electorales . . . . .	13

\* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



11. Instituto Internacional de Análisis Aplicado de Sistemas .....	14
12. International Black Women for Wages for Housework .....	16
13. Mandat International .....	17
14. Organización Internacional de Empleadores .....	18
15. Social Development International .....	19

## **1. Africa and Middle East Refugee Assistance**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

### **Introducción**

Africa and Middle East Refugee Assistance se estableció en 2003 como organización benéfica en el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte. Ha contribuido decisivamente al desarrollo de la programación de la asistencia letrada a los refugiados en el Sur Global, en particular en el Camerún, Egipto, Marruecos, Turquía y Uganda.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se propone fomentar el acceso de los solicitantes de asilo y refugiados a la justicia; ofrecer asesoramiento jurídico para el examen de las solicitudes de asilo, el reasentamiento, la reunificación familiar y otras cuestiones relacionadas con el disfrute de los derechos fundamentales; formar a profesionales del derecho en la legislación relativa a los refugiados; y ofrecer recursos a través de Internet para brindarles asistencia letrada y gestionar la información sobre ellos.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

En 2011, Refugee Law Project, de Uganda, amplió el alcance de su labor para dirigir una coalición de organizaciones no gubernamentales (ONG) de Uganda contrarias a la legislación del Gobierno ugandés en materia de homosexualidad. Desde 2012, la Egyptian Foundation for Refugee Rights desempeña en Egipto las operaciones relativas a los refugiados realizadas hasta entonces por la organización. Esta ha iniciado un proceso de cambio de nombre, que pasará a ser AMERA International.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización se ocupa de los refugiados en relación con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR).

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participa en las consultas anuales de ONG y el Comité Ejecutivo del ACNUR.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización coopera ampliamente con el ACNUR: desempeña un papel fundamental en la preparación de las consultas anuales del ACNUR con las ONG; representa a los solicitantes de asilo durante la determinación de la condición de refugiado por el ACNUR; interviene periódicamente ante el ACNUR para mejorar esos servicios; y participa en talleres sobre litigación estratégica.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización ha hecho campaña contra la exclusión de los refugiados de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM).

## **2. Africa Youths International Development Foundation**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

### **Introducción**

Africa Youths International Development Foundation es una ONG internacional (integrada únicamente por jóvenes) con sede en Nigeria, que cuenta con una amplia red de miembros en África. La organización apoya la labor de las Naciones Unidas, el Programa de Acción Mundial para los Jóvenes y los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

El propósito de la organización es realizar contribuciones importantes al desarrollo socioeconómico de millones de jóvenes en África. En particular, se propone mantener contactos con organismos internacionales para prestar servicios humanitarios durante los brotes de enfermedades, guerras, desastres naturales y situaciones de emergencia; contribuir a la organización de foros para jóvenes de zonas rurales sobre la adquisición de aptitudes, las artes y la cultura y el autoempoderamiento; e intervenir como embajadora de buena voluntad de África promoviendo la integración continental y la coexistencia armoniosa de comunidades de gran diversidad en la sociedad africana.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización participa periódicamente en las reuniones de redes locales del Pacto Mundial de las Naciones Unidas en Nigeria. Contribuye también a la labor de las Naciones Unidas mediante los siguientes proyectos: Plan de Generación de Ingresos y Empleo para los Jóvenes y Proyecto de Jóvenes Embajadores de la Paz de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en el Foro de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información celebrado en Ginebra (Suiza) del 17 al 25 de mayo de 2011. Participó también en el Programa Internacional de Formación de Jóvenes Embajadores de la Paz de la UNESCO en Bangkok (Tailandia) el 25 de mayo de 2013.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización ha obtenido la condición de observador especial ante la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático y forma parte del Pacto Mundial. Colabora también con la UNESCO y la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), entre otras organizaciones.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización lleva a cabo desde 2011 el proyecto Safe Them Young Initiative. En 2012, organizó la Cumbre de Dirigentes Juveniles Africanos sobre iniciativas de empoderamiento y fomento de la capacidad de los jóvenes. La Cumbre de 2013 hizo hincapié en la diplomacia cultural y el fomento de la capacidad (11 de junio de 2013). La de 2014 se organizó en colaboración con el Centro Africano de Innovación y Fomento del Liderazgo y la Oficina del Auxiliar Especial del Presidente sobre Cuestiones relacionadas con los Jóvenes y los Estudiantes y se ocupó del tema “Fomento de la innovación y el liderazgo en los círculos académicos africanos” (10 de junio de 2014).

### **3. Asamblea Armenia de América**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

#### **Introducción**

La Asamblea Armenia de América es una organización no gubernamental, no partidista y sin fines de lucro, integrada por miembros nacionales cuya sede se encuentra en la ciudad de Washington (Estados Unidos de América); tiene oficinas en Los Ángeles y Nueva York (Estados Unidos) y Yerevan (Armenia).

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se propone ofrecer oportunidades para la participación de estadounidenses de origen armenio en el proceso democrático americano; realizar actividades de investigación y educación y promover el reconocimiento universal del genocidio armenio; contribuir al fortalecimiento de las relaciones entre los Estados Unidos y Armenia, partiendo de una visión compartida de la democracia, el estado de derecho, el libre mercado, la seguridad regional y el comercio sin restricciones; promover en Armenia iniciativas de la sociedad civil que fomenten un desarrollo orientado al libre mercado, sostenible y responsable; y colaborar con otras entidades y personas sin afiliación política dedicadas a actividades de promoción a fin de lograr objetivos comunes.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización colabora con Oficina del ACNUR en Armenia para facilitar nombres de psicoterapeutas armenios calificados de la diáspora interesados en colaborar con el ACNUR para ayudar a los armenios sirios a adaptarse a su situación actual. A través de sus miembros americanos e internacionales, la Asamblea realiza actividades de promoción, activismo comunitario y educación en los ámbitos de la paz y la seguridad, el desarrollo, los derechos humanos y la lucha contra el negacionismo y otros crímenes de lesa humanidad.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en las reuniones mensuales de la Coalición de Psicología de las Naciones Unidas.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización ha cooperado con la Misión Permanente de Armenia ante las Naciones Unidas y ha apoyado las iniciativas de numerosas organizaciones armenias afiliadas a estructuras de las Naciones Unidas.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización trabaja en apoyo de los siguientes ODM:

- Primer ODM: promovió eficazmente el Pacto para el Milenio entre Armenia y los Estados Unidos, orientado especialmente a reducir la pobreza y aumentar la productividad agrícola en Armenia;
- Tercer ODM, mediante su asociación en el pasado con la Sociedad de Mujeres Votantes;
- Cuarto y séptimo ODM, mediante la creación de Clean Community Coalition para proteger el medio ambiente en las regiones de Vayots Dzor y Syunik (Armenia) y promover la atención y mejora de la salud con actividades de investigación, limpieza de basuras, concienciación y promoción;
- Séptimo ODM, mediante su organización hermana, Armenian Tree Project, fundada por el Presidente de la Junta Directiva de la organización; y
- Octavo ODM, mediante su colaboración, en la ciudad de Washington, con el Congreso y el Gobierno de los Estados Unidos para ofrecer asistencia a Armenia, país sin litoral. La organización realiza periódicamente declaraciones sobre esta materia ante el Congreso.

## **4. Centro Indio para el Medio Ambiente y el Desarrollo Sostenible (India)**

Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 1999

### **Introducción**

El Centro Indio para el Medio Ambiente y el Desarrollo Sostenible (India) es una organización nacional de iniciativas, estudio e investigación sobre el medio ambiente y el desarrollo sostenible. Fue establecida en 1993 por un grupo de activistas del medio ambiente y el desarrollo, inspirados por la respuesta a la Cumbre para la Tierra celebrada en Río de Janeiro (Brasil) en 1992.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización realiza las funciones de centro de información sobre el medio ambiente y el desarrollo sostenible. Aspira a “un modelo alternativo de desarrollo, que sea económica, social, política, ambiental y culturalmente sostenible y atienda las necesidades básicas de todos, al mismo tiempo que defiende valores como la igualdad, la justicia y la integridad de la creación”.

**Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

El Centro participó activamente en la evaluación de los progresos hacia los ODM y la formulación de observaciones en diferentes niveles. Se implica activamente con las Naciones Unidas en múltiples niveles, como se describe a continuación.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó e intervino en la mayoría de las siguientes reuniones:

- “The Road to Rio 2012: Charting Our Path”, reunión de grupos principales y partes interesadas de Asia y el Pacífico, 17 y 18 de octubre de 2011, Seúl (Corea del Sur);
- Consulta regional de la sociedad civil de Asia y el Pacífico, organizada por la Oficina Regional para Asia y el Pacífico del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), 22 y 23 de noviembre de 2012, Katmandú (Nepal);
- Reunión regional de Asia y el Pacífico de aplicación de los resultados de Río+20, 22 a 24 de abril de 2013;
- Reunión regional de consulta de grupos principales y partes interesadas de Asia y el Pacífico, Phnom Penh (Camboya), 17 y 18 de septiembre de 2013; y
- Consulta regional sobre la rendición de cuentas en el contexto de la agenda para el desarrollo después de 2015, durante el 70º periodo de sesiones de la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico (CESPAP), 5 y 6 de agosto de 2014, Bangkok (Tailandia).

**Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

El Centro coopera activamente con diversos órganos de las Naciones Unidas, en particular con la CESPAP, el PNUMA y la UNCTAD. Es también parte del grupo principal de ONG de las Naciones Unidas.

**Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El Centro hace especial hincapié en el séptimo ODM. La organización está asociada desde 2006 con el Ministerio de Medio Ambiente y Bosques de la India en el contexto de la Campaña Nacional de Concienciación Ambiental, que es la campaña más representativa del Ministerio. El Centro participó también en los debates sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible, en particular el objetivo 12º relativo al consumo y la producción sostenibles.

## **5. Community Anti-Drug Coalitions of America**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

### **Introducción**

Community Anti-Drug Coalitions of America es una organización dedicada a la prevención de la toxicomanía, que representa a más de 5.000 coaliciones de base comunitaria de los Estados Unidos de América y otros 22 países, que colaboran para crear comunidades seguras, sanas y sin drogas.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se esfuerza por reducir el uso ilícito de drogas en todo el mundo mediante el establecimiento de coaliciones comunitarias y multisectoriales contra las drogas ofreciendo capacitación, asistencia técnica y otros recursos para crear coaliciones comunitarias eficaces con destino a los gobiernos nacionales y locales, ONG y grupos comunitarios en numerosos países afectados por el cultivo, el tráfico y el consumo de drogas ilícitas.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

La organización ha ampliado significativamente el alcance geográfico de sus operaciones desde su reconocimiento como entidad de carácter consultivo en 2007. En la actualidad interviene activamente en 19 países de 5 continentes, con inclusión de América del Norte, América Latina, África, Asia Central, Asia Sudoriental y Europa.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización participó en el grupo de trabajo que elaboró las Normas Internacionales para la Prevención del Uso de Drogas, que deberían publicarse en 2015. Ofreció capacitación y asistencia técnica a comunidades de fuera de los Estados Unidos. A petición de la Oficina de Fiscalización de Drogas y de Prevención del Delito (OFDPD), patrocinó la participación de líderes jóvenes en una iniciativa de liderazgo juvenil en el 57º período de sesiones de la Comisión de Estupefacientes.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización ha participado en las reuniones de la Comisión de Estupefacientes celebradas anualmente en la Sede de las Naciones Unidas en Viena (Austria). En 2014, intervino en una mesa redonda durante la serie de sesiones de alto nivel de la Comisión de Estupefacientes. Participó también en reuniones patrocinadas por el Comité de ONG de Viena.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización ha colaborado con la OFDPD. En particular, presentó a esta el modelo de coalición comunitaria y puso de manifiesto cómo una coalición de comunidades locales puede ayudar a reducir el uso indebido de drogas y los problemas conexos.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Las actividades de la organización se centran expresamente en el establecimiento de coaliciones comunitarias encaminadas a reducir el uso indebido de drogas y los problemas correspondientes.

## **6. Community Social Welfare Foundation**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

### **Introducción**

Community Social Welfare Foundation es una ONG fundada en Nigeria para ayudar a las comunidades rurales a mejorar su bienestar socioeconómico.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se propone invertir el fenómeno del éxodo de las zonas rurales a las ciudades y propagar la idea de que la riqueza sin explotar y la paz de las comunidades rurales es más sana que la abundancia y, en algunos casos, frustración de las comunidades urbanas. La organización se propone reducir los niveles de pobreza rural; encontrar alternativas legítimas de supervivencia frente a fracasos y desastres; y reducir la incidencia del analfabetismo y las enfermedades prevenibles.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización participó activamente a nivel local en varias campañas emprendidas por las Naciones Unidas.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en reuniones locales organizadas por organismos de las Naciones Unidas.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se ha mencionado ninguna cooperación.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización ha intervenido muy activamente en favor de la realización de los ODM en Nigeria. En el marco del primer ODM, organizó sociedades cooperativas para aumentar el acceso a fondos y productos básicos. En relación con el segundo ODM, creó centros de educación primaria universal para adultos y renovó estructuras abandonadas de escuelas de enseñanza primaria. En lo que respecta al quinto ODM, patrocinó la presencia de profesionales de la salud en las zonas rurales en programas de asistencia materno-infantil. En favor del séptimo ODM recaudó fondos para la excavación de pozos a fin de aumentar el suministro de agua y organizó grupos voluntarios de saneamiento para actividades periódicas.

## **7. Compassion Africa Aged Foundation**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

### **Introducción**

Compassion Africa Aged Foundation es una ONG con sede en Ghana.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se propone contribuir al bienestar de las personas de edad avanzada en la sociedad; intervenir en favor de ellas; impartir educación en materia de VIH/SIDA y apoyar a las personas que viven con ese problema; y emprender iniciativas de educación y sensibilización sobre la malaria.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

De conformidad con el objetivo de hacer realidad los derechos de las personas de edad vulnerables y marginadas y celebrar el Día Internacional de las Personas de Edad, el 1 de octubre de cada año la organización realiza diferentes actividades para lograr una mayor conciencia sobre los derechos de las personas de edad en Ghana. La organización se ha esforzado también para empoderar a las personas de edad en Ghana a fin de prepararlas para que se conviertan en promotores dentro de sus comunidades, defiendan sus derechos y negocien y resuelvan los conflictos en sus comunidades.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se ha mencionado ninguna participación.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se ha mencionado ninguna cooperación.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización ha emprendido programas educativos en el ámbito de los derechos humanos y la pobreza. Está tratando también de adquirir tierras para construir un edificio destinado a las personas de edad vulnerables que carecen de hogar.

## **8. Consejo Circumpolar Inuit**

Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 1983

### **Introducción**

El Consejo Circumpolar Inuit es una organización internacional de pueblos indígenas que representa a unos 160.000 inuit que viven en las regiones árticas de Alaska (Estados Unidos de América), el Canadá, Groenlandia y Chukotka (Rusia).

**Objetivos y propósitos de la organización**

Los principales objetivos de la organización son reforzar la unidad entre los inuit de la región circumpolar; promover los derechos e intereses inuit en el plano internacional; garantizar y seguir desarrollando la cultura y la sociedad inuit; aumentar la participación de los inuit en el desarrollo político, económico y social en sus tierras ancestrales; elaborar y alentar políticas a largo plazo que salvaguarden el entorno ártico; y contribuir al reconocimiento internacional de los derechos humanos de todos los pueblos indígenas.

**Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes

**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización se esfuerza por promover y proteger los derechos de los pueblos indígenas en todo el mundo. Intervino activamente en la adopción de la Declaración Universal de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas y en la creación del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas. La organización participó también activamente en la preparación de la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas y su documento final negociado (22 y 23 de septiembre de 2014).

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en las siguientes reuniones:

- 10°, 11°, 12° y 13° períodos de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, Nueva York, 16 a 27 de mayo de 2011; 7 a 18 de mayo de 2012; 20 a 31 de mayo de 2013; 12 a 23 de mayo de 2014;
- Cuarto, quinto, sexto y séptimo períodos de sesiones del Mecanismo de Expertos de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, Ginebra (Suiza); y
- Otras reuniones conexas en el marco del sistema de las Naciones Unidas, como la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC).

**Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización colaboró directamente con el sistema de las Naciones Unidas, en particular mediante el Grupo de Apoyo Interinstitucional sobre Cuestiones Indígenas.

**Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El Consejo Circumpolar Inuit ha participado activamente en la agenda para el desarrollo después de 2015, en particular a través del grupo principal de las poblaciones indígenas.

## **9. Fundación Ecología y Desarrollo**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

### **Introducción**

La Fundación Ecología y Desarrollo (ECODES) es una organización internacional fundada en España en 1992, especialmente orientada al mundo de habla española y portuguesa (España, Portugal y América Latina). Cuenta con casi 25 años de experiencia en ejecución de proyectos de cooperación y desarrollo en la región de América Latina.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

ECODES se propone promover proyectos de desarrollo sostenible y la responsabilidad social de las empresas en España y América Latina. Lleva a cabo iniciativas de investigación sobre sostenibilidad y responsabilidad social, con inclusión de informes, boletines, artículos, estudios y manuales de prácticas óptimas sobre cuestiones ambientales y sociales. Asimismo, diseña, elabora y gestiona proyectos innovadores para hacer ver de qué manera los cambios en las acciones y el comportamiento (pautas de consumo, inversiones, utilización de los recursos) pueden dar lugar a un importante cambio ambiental y social. Nuestro enfoque, basado en la colaboración y la integración, busca la implicación de todos los sectores de la sociedad —gobiernos, empresas y la sociedad civil— para conseguir un cambio social, económico y ambiental positivo.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

No se ha mencionado ninguna participación.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se ha mencionado ninguna participación.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

ECODES ha colaborado estrechamente en los últimos años con la Oficina de las Naciones Unidas de Apoyo al Decenio Internacional para la Acción “El agua, fuente de vida” 2005-2015. La organización, ubicada en la misma ciudad que la sede central de la Oficina, comparte un interés especial en las cuestiones relacionadas con el agua como derecho humano básico, y ha participado y colaborado en varios eventos, conferencias e iniciativas preparados, promovidos y gestionados por este órgano patrocinado por las Naciones Unidas.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Los ODM reciben apoyo de los siguientes proyectos gestionados por ECODES:

- Carbon Disclosure Project es una iniciativa internacional, en cuyo marco ECODES se encarga de analizar el impacto que las mayores empresas

cotizadas en bolsa pueden tener en el cambio climático y de presentar un informe sinóptico;

- CeroCO2 es una iniciativa cuyo objetivo es alentar y ofrecer instrumentos prácticos a particulares, empresas, ONG y organismos gubernamentales con el fin de mitigar su impacto en el cambio climático mundial;
- Análisis de responsabilidad social de las empresas: ECODES realiza análisis de la responsabilidad social de las empresas y de las cuestiones ambientales, sociales y de gobernanza de las mayores empresas cotizadas en Bolsa en España, Portugal, el Brasil y México; y
- Alianza por el Agua es una iniciativa conjunta que cuenta con más de 270 ONG, organismos gubernamentales y empresas de España y América Latina; tiene dos objetivos principales, a saber, educar a las personas y empresas de España acerca del uso racional del agua y recaudar fondos para proyectos relacionados con el agua en América Central.

## **10. Fundación Internacional para Sistemas Electorales**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

### **Introducción**

La Fundación Internacional para Sistemas Electorales es una organización sin fines de lucro y no partidista que promueve la democracia y apoya los derechos de los ciudadanos a participar en elecciones libres y limpias. Desde 1987, ha intervenido en más de 145 países, desde democracias en desarrollo hasta democracias maduras.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

La Fundación, líder mundial de la promoción de la democracia, promueve la buena gobernanza y los derechos democráticos ofreciendo asistencia técnica a los funcionarios encargados de las elecciones, empoderando a la población infrarrepresentada para que pueda participar en el proceso político y aplicando las investigaciones realizadas sobre el terreno para mejorar el ciclo electoral.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La Fundación colabora activamente en apoyo de varios tratados internacionales que consideran la participación política como un derecho humano. Por ejemplo, el equipo encargado de los derechos de las personas con discapacidad se esfuerza por aplicar el artículo 29 de la Convención de las Naciones Unidas sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad en todo el mundo, y el equipo que se ocupa de las cuestiones de género utiliza la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer como base para centrar toda su labor en la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La Fundación ha participado en todas las conferencias anuales de los Estados partes en la Convención de las Naciones Unidas sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad celebradas en Nueva York; intervino también como miembro de una mesa redonda en 2011 y coorganizó eventos paralelos en 2014. Asimismo, participó en la Reunión de Alto Nivel sobre la Discapacidad y el Desarrollo que tuvo lugar en Nueva York en septiembre de 2013. En octubre de ese año, la Fundación participó como observador en el Octavo Foro de la Juventud de la UNESCO en París (Francia).

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

Durante el período incluido en el informe, la Fundación recibió financiación del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) para llevar a cabo programas en Guinea y Malí. Coordinó también la asistencia técnica electoral a los asociados locales junto con la División de Asistencia Electoral de las Naciones Unidas y/o el PNUD en Afganistán y Haití. Ha colaborado también ampliamente con el PNUD en Guatemala, Haití y Honduras para realizar evaluaciones postelectorales, talleres y/o actividades de educación cívica y de votantes. Junto con otros cinco asociados, la Fundación y el PNUD mantienen la Red de conocimientos electorales ACE, servicio de intercambio de información en línea sobre recursos y materiales relacionados con las elecciones. La Fundación y el PNUD son también organizaciones asociadas del programa de desarrollo profesional del Building Resources in Democracy, Governance and Elections (BRIDGE).

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Con su labor de empoderamiento de la mujer y de igualdad de género, la Fundación ha contribuido al progreso hacia el logro del tercer ODM, en particular mediante el Indicador 12, Proporción de puestos ocupados por mujeres en el parlamento nacional. Con su programación, los equipos de la Fundación contribuyen a fomentar el liderazgo y la capacidad política de las mujeres en todo el mundo y a ayudar a los asociados locales a aplicar leyes electorales que promuevan el liderazgo político de la mujer.

## **11. Instituto Internacional de Análisis Aplicado de Sistemas**

Reconocido como entidad de carácter consultivo general en 1995

### **Introducción**

El Instituto Internacional de Análisis Aplicado de Sistemas es una institución multinacional, no gubernamental y autónoma de investigación que agrupa a científicos del mundo desarrollado y en desarrollo para realizar investigaciones de análisis aplicado de sistemas sobre cuestiones ambientales, económicas, tecnológicas y sociales en el contexto del cambio mundial.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo del Instituto es ofrecer a los responsables de la adopción de políticas y toma de decisiones de todo el mundo una oportunidad de considerar decisiones que estén inspiradas en un análisis científico riguroso.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

La diversidad geográfica de los miembros aumentó gracias a la inclusión de organizaciones de naciones miembros (Australia, Indonesia, México y Viet Nam).

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

El Instituto contribuyó a configurar las metas y objetivos de la Iniciativa del Secretario General de las Naciones Unidas sobre Energía Sostenible para Todos, en particular sobre el acceso a la energía y la eficiencia energética. En colaboración con el PNUMA y la Organización Meteorológica Mundial (OMM), el Instituto contribuyó al Quinto Informe de Evaluación del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático. Asimismo, participó directamente en la labor de varios órganos de las Naciones Unidas ofreciéndoles instrumentos y modelos que pueden orientar sus actividades. Por ejemplo, los instrumentos de planificación del aprovechamiento de la tierra han ayudado a la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura a orientar mejor los potenciales de rendimiento agrícola en todo el mundo.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Junto con la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial, el Instituto coorganizó los Foros de Viena sobre la Energía de 2011 y 2013. Participó en las siguientes reuniones, entre muchas otras:

- 34° período de sesiones del Órgano Subsidiario de Asesoramiento Científico y Tecnológico, Bonn (Alemania);
- Períodos de sesiones 17°, 18° y 19° de la Conferencia de las Partes de la CMNUCC, Durban (Sudáfrica), 2011; Doha (Qatar), 2012; y Varsovia (Polonia), 2013; y
- Las reuniones del Grupo de Expertos sobre Mitigación de la CMNUCC.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

El Instituto participa activamente en la Red de Soluciones para el Desarrollo Sostenible (Consejo Directivo) y es coorganizador de la iniciativa El Mundo en 2050, que reúne a importantes grupos científicos para analizar los medios de alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible. En el proceso conducente hacia ellos, el Instituto ha intervenido activamente en la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible en vísperas del examen de Río+20.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El Instituto contribuye a los ODM con sus actividades de investigación independiente y basada en la colaboración. Por ejemplo, su labor relativa al acceso a la energía contribuye a la erradicación de la pobreza, y sus actividades en el ámbito de la educación, la fecundidad y el desarrollo del capital humano promueven los objetivos relacionados con la educación universal y la igualdad de género.

## **12. International Black Women for Wages for Housework**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

### **Introducción**

International Black Women for Wages for Housework fue fundada en 1971 por Margaret Prescod y Wilmette Brown en Nueva York (Estados Unidos de América).

### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se creó en el contexto de un movimiento nacional de campañas cuyo objetivo era conseguir que el Gobierno compensara con salarios el trabajo doméstico de todas las mujeres.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización ha hecho especial hincapié en aplicar las decisiones de las Naciones Unidas sobre la medición y valoración del trabajo no asalariado y las políticas de lucha contra la pobreza y de apoyo a los ingresos, en particular para las madres de color. Por otro lado, ha divulgado investigaciones sobre el trabajo de la mujer.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en la Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York en septiembre de 2013.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización cooperó con órganos de las Naciones Unidas mediante las siguientes actividades:

- Organizó talleres para la presentación de informes por los delegados sobre la 100ª reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en 2011, que aprobó el Convenio sobre las Trabajadoras y los Trabajadores Domésticos (núm. 189);
- Colaboró con familias de personas en régimen de aislamiento en cárceles de los Estados Unidos de América y puso de relieve la oposición del Relator Especial sobre la tortura al aislamiento prolongado, que representa una violación de la Declaración de Derechos Humanos de 2013;
- Aportó pruebas al Relator Especial sobre la violencia sexual (Londres (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte)); y
- En la Cumbre Mundial para poner Fin a la Violencia Sexual en los Conflictos (Londres, junio de 2014), ofreció a las mujeres solicitantes de asilo la posibilidad de hablar sobre sus experiencias cuando habían huido de la violencia o solicitado asilo y mientras se encontraban detenidas.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización dirigió las siguientes actividades encaminadas al logro de los ODM:

- Ayudó a coordinar las celebraciones anuales del Día Internacional de la Mujer en los Estados Unidos, la India, el Perú y el Reino Unido para poner de relieve la pobreza y la carga de los trabajadores asalariados y los cuidadores de madres no asalariados de todas las razas;
- Solicitó recursos para impedir la caída de las familias en la pobreza y apoyar el sistema de bienestar de la infancia en el Reino Unido y los Estados Unidos;
- Con el fin de aplicar el Convenio núm. 189 de la OIT, colaboró en el Perú con el Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores del Hogar;
- En 2014, participó en la formulación de una petición internacional de un salario mínimo vital para las madres y otros cuidadores;
- Contribuyó a la gestión y dotación de personal de centros de mujeres en Londres (Reino Unido) y Filadelfia, Los Ángeles y San Francisco (Estados Unidos), como base para los servicios de autoayuda de la mujer y la realización de campañas; y
- En los Estados Unidos, puso de manifiesto el número desproporcionado de mujeres de color encarceladas y el impacto en sus familias.

## **13. Mandat International**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003

### **Introducción**

Mandat International es una organización con sede en Ginebra (Suiza), que se esfuerza por promover la cooperación internacional, en particular en el marco del sistema de las Naciones Unidas.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización tiene los siguientes objetivos: promover el diálogo y la cooperación internacional; acoger, informar y facilitar la participación en conferencias internacionales; y apoyar y ofrecer alojamiento en condiciones económicas a los delegados procedentes de países en desarrollo.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

La organización ha sido reconocida como organización internacional ante el Sector de Normalización de las Telecomunicaciones de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT).

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización ha creado varios sitios de información en línea para los delegados participantes en conferencias internacionales; ha creado un motor de búsqueda jurídica sobre el derecho internacional; ha organizado varias oficinas de

información en el Consejo de Derechos Humanos en coordinación con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos; y ha formado y apoyado a mujeres sirias refugiadas en Turquía, con apoyo del Fondo de las Naciones Unidas para la Democracia (FNUD).

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización ha participado en varios períodos de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, en Ginebra, así como en la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información. Ha intervenido igualmente en las semanas “Normas verdes” de la UIT.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización ha cooperado con el FNUD, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y la UIT.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización ha elaborado proyectos de investigación y presentado informes sobre las tecnologías de la información para el desarrollo sostenible. Contribuyó a la elaboración de Smart Sustainable Cities Key Performance Indicators en el marco de la UIT.

### **14. Organización Internacional de Empleadores**

Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1947

#### **Introducción**

La Organización Internacional de Empleadores (OIE), creada en 1920, es una organización de alcance internacional cuyo objetivo es representar los intereses de las empresas en el ámbito de las políticas laborales y sociales. En la actualidad, está integrada por 152 organizaciones nacionales de empleadores de todo el mundo.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La misión de la OIE es promover y defender los intereses de los empleadores en los foros internacionales, en particular en la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Con ese fin, se esfuerza por conseguir que las políticas laborales y sociales internacionales promuevan la viabilidad de las empresas y creen un entorno favorable al desarrollo empresarial y a la creación de empleo. Recientemente, ha centrado su atención en el empleo juvenil, el empleo informal y las normas laborales internacionales, entre otros temas.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La OIE contribuye a la labor de las Naciones Unidas —y en particular, de la OIT— en el desempeño de su función de Secretaría del Grupo de Empleadores en la

Conferencia Internacional del Trabajo de la OIT, el Consejo de Administración de la OIT y todas las demás reuniones relacionadas con esta. A través de su red de organizaciones de empleadores nacionales, ha apoyado también los programas de desarrollo de las Naciones Unidas en una gran variedad de países.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Como ejemplo, cabe señalar los siguientes tipos de participación de la organización: participa en la labor del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, el PNUMA y la Organización Mundial de la Salud, entre otras. Los Gobiernos del Foro Mundial sobre Migración y Desarrollo han pedido a la OIE que coordine el diálogo empresarial con el Foro. La OIE está colaborando con la Organización Internacional para las Migraciones en el tema de las prácticas internacionales de contratación ética.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La relación del OIE con órganos de las Naciones Unidas es muy amplia. A continuación se señalan algunos ejemplos: La OIE es miembro de la Junta Consultiva del Pacto Mundial de las Naciones Unidas; ha liderado también la implicación de las empresas en la labor del Grupo de Trabajo de las Naciones Unidas sobre la cuestión de los derechos humanos y las empresas; es el principal punto de contacto de las empresas en el proyecto de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH) para mejorar el acceso a reparación; y ha intervenido en numerosas conferencias del ACNUDH sobre la cuestión de las empresas y los derechos humanos.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La OIE ha seguido atentamente la labor de muchos grupos de las Naciones Unidas implicados en los debates sobre la agenda para el desarrollo después de 2015. Influyó en esa labor a través del Pacto Mundial de las Naciones Unidas y la Alianza Comercial Mundial. La OIE contribuyó también al Diálogo sobre la Aplicación después de 2015, promovido por el PNUD.

## **15. Social Development International**

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

#### **Introducción**

Social Development International (SODEIT) es una organización de desarrollo social y socorro con sede en el Camerún, que promueve la realización práctica de iniciativas de desarrollo social sostenible protegiendo a la población vulnerable y en situación de riesgo y a sus comunidades.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se propone promover la transformación social y económica en las comunidades pobres; apoyar la participación activa de las poblaciones más vulnerables en el proceso de desarrollo; agrupar a las partes interesadas para el diseño, iniciación y funcionamiento de proyectos y programas socioeconómicos en

zonas rurales y periurbanas que puedan reproducirse en otros contextos; exigir cuentas a los gobiernos e instituciones sobre el cumplimiento de los compromisos de protección y promoción de la población pobre y más vulnerable; y orientar las políticas y la inversión hacia la reducción de la pobreza.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

La organización inauguró en los Estados Unidos de América una filial denominada Social Development International Cooperation, que se encarga de movilizar recursos para sus actividades en el Camerún. Se elaboró una nueva constitución para la gestión de la filial de la organización en América del Norte.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Las actividades de la organización durante el período incluido en el informe estuvieron relacionadas, entre otras, con las siguientes cuestiones: empoderamiento de las madres y niñas adolescentes, apoyo a la educación de los niños, mujeres y educación financiera y formación empresarial, empoderamiento de los jóvenes, salud pública y agricultura y educación ambiental.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

SODEIT formó parte de las plataformas de intercambio de información en Buea y Yaundé (Camerún, 2011-2014). En Buea, participó en los foros de la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres sobre la violencia contra la mujer. Contribuyó a los foros en línea sobre la elaboración de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la evaluación de los ODM.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

En 2011 la organización firmó una carta de compromiso con el Pacto Mundial de las Naciones Unidas. Ha sido miembro activo de la Cátedra UNESCO de educación para el desarrollo sostenible. Es también miembro de Stop TB Partnership y de la Coalición por la Corte Penal Internacional.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

En el marco de su programa de empoderamiento de las madres niñas y adolescentes, empoderó a 700 niñas y mujeres para que pudieran convertirse en ciudadanas activas y hacerse escuchar con el fin de incluir el empoderamiento de las niñas entre las prioridades de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Ofreció también apoyo psicológico a niños de zonas rurales para que llegaran a ser ciudadanos responsables, en el marco de su apoyo a la educación de los niños.